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倡設在港驛站 閉環檢疫北上
民建聯視像約見盧寵茂 指新屆政府表示將積極研究建議

候任行政長官李家超日前接受媒體訪問時表示，正制訂香

港與內地以至海外恢復正常通關的不同方案。民建聯多名立

法會議員昨日透過網絡視像方式約見候任醫務衞生局局長盧寵茂，

並倡議設「在港驛站」，調撥部分合適的社區隔離設施，讓有意前

往內地的香港市民作閉環式檢疫用途，在完成檢疫後透過閉環通道

直接前往內地，希望以此優化香港市民前往內地的檢疫安排。民建

聯透露，會議上雙方進行了深入的溝通，得悉新一屆特區政府將積

極研究民建聯提出的建議。

◆香港文匯報記者 鄭濬文

香港文匯報訊 特區政府於本月7日向立法會保安
事務委員會提交立法管制大麻二酚（CBD）的建
議，委員普遍歡迎立法。為向相關人等進一步解釋
立法內容和理據，保安局禁毒處昨日舉行「立法管
制CBD網上簡介會」。講者之一、香港青年協會副
總幹事陳文浩於簡介會上指出，青年仍是以吸食大
麻為主。部分青年對大麻存在明顯誤解，加上市面
上大量CBD產品，標榜有良好功效，容易令市民，
特別是青年降低對大麻的戒心。「前線社工已接觸
到個案，有青年從接觸CBD產品開始，進而接觸大
麻，後來吸食成癮。」因此他支持立法管制CBD。
是次網上簡介會共有約百多名醫療、社福、教育、
物流及工商業界人士和家長登記參與。

禁毒專員：立法符合市民期望
禁毒專員李基舜在會上表示，政府一直致力打擊
毒品，包括嚴格管制源自大麻植物、具精神活性作
用的毒品四氫大麻酚（THC）。CBD一般由大麻植物

抽取。目前市面上不同類型的CBD產品，相當可能
含有THC，因此，政府有責任對其作進一步管制，
以保障市民健康。這較為適合香港的本地情況，亦
符合市民期望。
他補充說：「政府的建議是基於科學。有部分意

見認為可為CBD產品進行檢測以確保其不含毒品，
但基於CBD的特性，包括CBD在日常儲存環境下可
自然分解做THC，甚至可以用作製造毒品THC，依
賴檢測CBD產品的方法並不能有效保障市民健康，
亦有機會讓THC流入香港。在《危險藥物條例》下
嚴格管制CBD，貫徹了我們對毒品的政策。禁毒處
會繼續加強宣傳大麻的害處，提醒公眾『大麻係毒
品』。」
禁毒常務委員會主席李國棟醫生指出，CBD產品

廣泛存在於市場，容易令公眾誤信大麻並非毒品。
「根據政府化驗所毒理專家的意見，微量THC已有
可能引發人體不良反應，而長期吸收微量THC的後
果，更是未知之數。為有效保障市民健康和打擊毒

品，禁毒常務委員會支持政府立法加強管制
CBD。」
他表示，市面一般CBD產品所聲稱的健康功效，

缺乏權威科學實證，希望市民精明消費，不要使用
該些產品。
海關助理關長胡偉軍則分享有關執法情況。他表

示：「執法部門主動檢取懷疑含THC的CBD產
品，在已送交政府化驗所並已完成樣本檢測的產品
中，有約三分之一的樣本被驗出含有THC，當中涉
及超過4,100件被檢取的產品。當中有不同種類的
CBD產品，包括食品、飲品、口服油、護膚品等。
管制CBD的法例生效後，CBD會成為毒品，執法部
門會嚴格執法。」
另外，警務處毒品調查科高級警司張天樂亦帶領

「禁毒領袖學院」的青年學員，於簡介會上分享了青
少年對CBD的看法。
禁毒處網站（www.nd.gov.hk）載有介紹立法建議

的資料，供市民瀏覽。

各界促管制CBD 防青年吸毒成癮

香港文匯報訊 由律政司主
辦、教育局支持的「明法大
使」小學校際法律常識問答比
賽總決賽，昨日在M+博物
館順利舉行，5支來自不同小
學的參賽隊伍躋身總決賽，
比拚對憲法、基本法、法治
及香港法律制度的認識和理
解。律政司司長鄭若驊於活
動上致辭時，讚賞參賽同學
表現優秀，表示對香港的年
輕一代感到驕傲和充滿信
心，「希望大家可以保持這份
熱情，帶着法治的精神，努
力學習，貢獻社會。」
是次比賽為律政司在「願
景2030─聚焦法治」十年
計劃下專為小學生而設的法
治教育項目之一，也是慶祝香港特區成立25周年的
活動之一。比賽分為兩部分：第一部分的網上法律
小遊戲已於去年11月圓滿結束，有近2,000名小學生
參加；第二部分的校際法律常識問答比賽同樣反應
熱烈，共有39間學校的42支代表隊參加。

英華小學「明法大使」賽奪冠
昨日舉行的總決賽戰況激烈，尤其在搶答環節
中，準備充足的同學踴躍爭取答題機會，盡展所學
所知。參賽同學為準備比賽均自行研習律政司提供
的參考資料，從而掌握對法治的認識和理解，同時
鞏固了他們的守法意識。

比賽結果由英華小學勇奪冠軍，福榮街官立小學
獲得亞軍，元朗公立中學校友會鄧英業小學得季
軍，優異獎分別為保良局陸慶濤小學和保良局香港
道教聯合會圓玄小學。路德會梁鉅鏐小學則獲得最
踴躍參與學校獎。
鄭若驊致辭時表示，同學們參加這個比賽已經體
現了法治的重要性，「司儀先向大家講解比賽的規
則，接下來同學們就依照規矩參加這個公平的競
爭。同學們很投入、盡力，非常有團隊精神，亦遵
守規矩，充分顯示同學們優秀的體育精神。接下來
會頒發獎項，我相信大家都會尊重比賽結果，這正
是一個體驗法治的好例子。」

她續說，參賽的同學們作為香港未來的主人翁，
在比賽中的優秀表現，令她對香港充滿信心。是次
比賽圓滿結束，「但這並不是終點，其實是大家在
法治之旅的起點。我希望大家都可以保持這份熱
情，帶着法治的精神，努力學習，貢獻社會，繼續
維護好香港的法治。」
律政司於「願景2030」計劃下舉辦了多項為中、
小學生而設的活動，其他活動包括「透過戲劇實踐
法治」學校巡迴演出、校園法治講座、「法治之
旅」及「明法創未來」短片創作比賽。律政司將繼
續為學校和學生推出更多不同活動，並透過這些活
動實踐律政司的格言—「法治公義 普惠共享」。

鄭若驊囑學童努力學習傳承法治精神
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香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）民建聯立法會議員周浩鼎
昨日去信候任民政及青年事務
局局長麥美娟，希望在特區新
一屆政府上任後，延續清潔保
安的抗疫津貼計劃，並且為仍
未得到抗疫津貼支援的合資格
清潔保安，安排個人渠道申
請。
周浩鼎於信中表示，物業管

理業界（環境衞生和保安人
員）抗疫支援計劃在本輪防疫
抗疫基金提供更優化安排，分
別提供兩種不同的申請渠道，
包括由物管公司、公契經理人
或業主組織作出申請，及由為
「三無大廈」提供清潔和保安
服務的前線物管人員個人作出
申請。
他透露，自己目前仍收到市

民反映，儘管政府推出了優化
措施，為申請的物管公司提供
經濟誘因等，不過，有個別物
管公司依然以各種理由推搪，
不願為前線清潔及保安人員作
出申請。
周浩鼎希望新一屆政府參考

現行「三無大廈」的方式，在
未來考慮允許合資格大廈的前
線清潔保安以個人渠道自行作
出申請，而計劃將於本月30
日截止，他期望新一屆政府在
上任後能延續有關計劃，讓在
本輪計劃仍未能受惠的前線清
潔保安，有機會透過新設個人
渠道提出申請。

李家超日前接受媒體訪問時表示，
正制訂香港與內地及海外恢復正

常通關的不同方案。盧寵茂日前在接受
電台訪問時亦表示，上任後將推出措
施，爭取減少旅客來港的限制。民建聯
多名立法會議員昨日透過網絡視像方式
約見盧寵茂，提出希望優化香港市民前
往內地的檢疫安排的建議。
民建聯表示，基於防疫考慮，香港市
民目前返回內地需先預約內地的「健康
驛站」或金巴車票，兩者均一房/一票
難求，每日只有小量市民可以成功預
約，令有急事需回鄉的市民心急如焚。
萬一市民在內地檢疫期間發病，更會增
加內地醫療系統的壓力，在院治療期間
亦會對內地醫療系統帶來一定壓力，對
內地進一步放鬆檢疫要求增添阻礙。

隔離設施可用作閉環檢疫
在照顧香港市民需求的同時，要減輕
內地檢疫設施的負擔，降低跨境傳播風
險，民建聯向盧寵茂建議新一屆政府研

究和跟進在香港設立「在港驛站」，即
在本地疫情基本受控和社區隔離設施收
容能力許可的前提下，調撥部分合適的
社區隔離設施，供有意前往內地的香港
市民作閉環式檢疫用途，在完成檢疫後
透過閉環通道直接前往內地。
若市民在檢疫期間確診，即轉送本地

醫療單位跟進醫治。

檢疫後可乘閉環跨境巴北上
民建聯表示，「在港驛站」具數個指

標，包括「驛站」要採用符合國家要求
的核酸檢測標準，工作人員須接受環閉
管理，由內地衞健委參與管理及監督工
作，由入境處職員在「驛站」內為市民
辦理出境手續，完成檢疫要求的市民可
乘坐閉環的跨境直通巴士前往內地。
此外，鑑於香港市民及旅客從海外到

港的需求殷切，民建聯建議新一屆政府
研究優化海外抵港人士檢疫安排，妥善
處理檢疫期長短的安排，以及提供足夠
的檢疫房間，做到「精準檢疫」。

香港文匯報訊 香港醫護人手近年短缺嚴重，醫管
局將於年底推出「大灣區醫生交流計劃」，引入大灣
區內其他城市的三甲醫院中有經驗的醫生來港，首批
擬引入5名至10名醫生來港服務，暫定一年。香港社
區組織協會幹事彭鴻昌昨日接受電台訪問時表示歡迎
有關安排，但認為人數太少，屬「杯水車薪」，促請
醫管局以此為基礎，往後擴大計劃。
彭鴻昌表示，醫管局有近7,000名醫生，不過，現

有約500名醫生離職，佔約8%。根據香港大學早年
的推算，2020年醫管局已欠缺660名醫生，若再多
500名醫生離職，醫管局或缺逾千名醫生，令人擔心
病人的輪候時間將更長。
他指出，為紓緩人手短缺的情況，任何能夠引入合資

格醫生的方法都應該歡迎，而特區政府在疫情最高峰期
曾邀內地醫護來港抗疫，是一次成功的經驗，但認為即
將推出的試點計劃僅引入5名至10名醫生，只屬「杯水
車薪」。若計劃實施後有成效，或能打破部分人對內地
醫護先入為主的看法，如語言能力、醫學水平等。醫管
局應以此為基礎，有機會時再擴大計劃。

引入內地醫生
社協倡擴大計劃

香港文匯報訊（記者 文森）為慶祝香港回歸祖國
25周年，六合彩昨晚特別舉行「回歸金多寶」攪珠，
總投注額高達1.97億元。攪珠結果昨晚出爐，頭獎1.5
注中，每注獎金約為5,873萬元；二獎4.5注中，每注
派超過208萬元；三獎299注中，每注派8.35萬元。
這是今年第二個六合彩金多寶，上一次是年初舉行
的「新年金多寶」。昨日六合彩攪珠結果為1、13、
19、26、29、37，特別號碼為15。
翻查資料，1997年7月5日的「回歸金多寶」攪
珠，當日創下最多人中頭獎的紀錄，共有39注中，
每注派約70萬元。
下期六合彩將於7月2日（周六）晚上攪珠，估計

頭獎基金為800萬元。

「回歸金多寶」1.5注中
10元袋5873萬

◆多名民建聯立法會議員昨日透過視像方式約見候任醫務衞生局局長盧寵茂，就未來抗疫工作分
享意見。 受訪者供圖

◀鄭若驊昨日在「明法大使」小學校際法律常識問答
比賽總決賽透過視像致辭。

▲律政司民事法律專員張錦慧（左一）頒獎予冠軍
的英華小學。

◆六合彩昨晚舉行「回歸金多寶」攪珠，不少市民昨日
到投注站買六合彩。 香港文匯報記者 攝

◆今年3月，新冠病人陸續被送往社區隔離設施入住。圖為新田社區隔離設施。 資料圖片


